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年頭所感 皆さんが主役のまちづくり 

―岐阜市長・細江 茂光さん 

輝かしい新春を迎え、心か

らお慶び申しあげます。 

芥見東地域におかれまし

ては、平成１９年度に「皆さん

が主役のまちづくり」を進める

ために、まちづくり協議会を

立ち上げられました。さまざ

まな議論を重ね、具体的な活動をし、成果を反省し、

次の事業に生かしていくことによって、より良いまちづ

くりに向け地域課題の解決に取り組むことは大変素

晴らしいことであります。ひいてはそれが住民満足度

を高めることにも繋がり、そうした活動こそ、まさに今

求められている住民自治であると言えます。 

芥見東地域には、公共交通機関の不便さの解消と

いう問題がありますが、現在「みどりっこバス」の運行

が皆さんのご尽力により順調に運営されています。 

「公共交通を利用する」というのは、まずバス停まで

歩いていかなければなりません。さらにバスに乗り、

最寄りの停留所で降りた後、目的地まで歩かなけれ

ばなりません。公共交通を利用することは、健康にも

良いということです。 

現在、岐阜市では「スマート・ウエルネス・シティ」と

いう運動に取り組んでいます。「スマート」というのは、

最近では情報技術を使ったという意味で使われるこ

とがありますが、ここでは「賢い」と言う意味です。「ウ

エルネス」は健康（健幸）ということです。皆さんが普

段使っている「ヘルス」という意味の健康もありますが、

「スマート・ウエルネス」を「健幸」と表現しています。

岐阜市を健やかで幸せなまち、「スマート・ウエルネ

ス・シティ」にしていき

たいと考えています。

皆様のご協力をよろ

しくお願いします。 

 最後に芥見東地域

の活動がさらに活発

になりますこと、また

皆様方のご健勝を心

よりお祈り申しあげま

す 。        

□■                                      

里山まつり 歩き、歌い、食べて楽しむ 
―大洞の里山つくろう会 

 平成２１年１２月に「大洞の里山つくろう会」を立ち

上げ、月 1 回の整備活動を続け、一年経過しました。 

 12 月 18 日には整備した里山、拓かれた遊歩道を

歩くなど、地域の方々に里山で一日楽しく過ごしても

らおうと「里山まつり」を開催しました。 

 遊歩道を歩き、混声合唱団「サン・グリーンクラブ」

のリードで「故郷」「里の秋」など懐かしい歌を声高ら

かに歌い、またオカリナ演奏に耳を傾け里山コンサ

ートを満喫しました。 

 ウォーキング、コンサート、マジックの後にはだんご、

どて煮、山芋とろろ、餅つきと「食」を楽しみました。 

 大人も子ども入れ替わりでの餅つき体験など、予想

を大きく上回る２００人以上の方が参加しました。皆さ

ん笑顔で、山の新鮮な空気もいっぱい吸い込んで、

健康で楽しい一日を過ごし、里山での地域の交流が

盛り上がりました。                   □■ 
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青空の下、みんなで歌いました 
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支部長 交流の大切さを実感した 1 年 

―桐が丘市営支部長・東野 菜緒さん 

結婚をし、岐阜へ嫁

いで３年目。右も左もわ

からない土地での生活

に苦労しつつも慣れて

きた今年に、支部長と

いう仕事を任せられま

した。出産を控え初め

は断りたい気持ちでい

っぱいでした。 

でも、団地の皆様の協力を得て仕事をしていくことが

できています。支部長をすることで他支部の皆様とも交

流ができました。以前は団地の方と会っても挨拶する程

度でしたが、コミュニケーションを取ったりする機会が増

えたことで交流の大切さを実感しました。 

今後も、地域のために協力していきたいです。 □■ 

 

趣味悠々  ラン科植物に魅せられて 

               ―桜台支部・ON さん 

ランは大きく分けると洋ランと和ランに分けられます。

日本（和ラン）には野生ランが約２５０種類あるといわれ

ています。形の面白いもの、色彩の美しいものは栽培品

として山野草店などで出回っています。 

生態的には着生ランと土生ランがあり、着生ランは木

の幹や岩などに付着しています。セッコク、フウラン、ナ

ゴランなど香の良いランがあります。土生ランは土に生

えておりエビネ、クマガイソウ、シュンランなどがあります。

ラン科植物は、植物の中でも一番進化しているといわれ

ています。 

さて、この大洞地区でもサギソウ、カキラン、トンボソウ

などの野生ランが自生し保護されています。清楚な花で

洋ランのような派手で鮮やかさはありませんが、かわい

い花です。大洞では里山の整備が進められていて、夏

にはこれらの花が見られるかもしれません。 

参考までに、

洋ランは名古

屋のランの館

で常設展示さ

れています。  

□■ 

 

 

  

ハンドルキーパー 新成人のみなさんへ 

―交通安全協会芥見東支部長・宇野 美智雄さん 

ハンドルキーパー運動とは自動車で仲間と飲食店など

へ行く場合に、お酒を飲まない人を「ハンドルキーパー」

として決め、仲間を自宅まで送り届ける運動です。 

この運動は、オランダのボブ運動※を参考にしていま

す。皆さんもハンドルキーパー運動に参加しましょう。 

※ボブ運動 

 オランダでは飲酒をしない人を《ボ

ブ》の愛称で呼んでいます。お酒を飲

まない人（ボブ）が「ハンドルを握り、仲

間の命を守る人」の役割をする運動で

効果を上げています。       □■ 

 

芥見交番から 1 月 10 日は 110 番の日 
―岐阜市芥見南山２ 芥見交番 

１１０番は、県警察本部通信指令課に集中しています。

通報の内容に応じてパトカーや警察署に無線連絡し、

犯罪や事故現場へ向かわせ、迅速な処理、解決を図っ

ています。 【通報は】 

いつ？   どこで？ 

 だれが？  なにを？ 

 どうして？ どうなったか？ 

ということを、簡潔に順序立て

て、お願いします。 

緊急以外の悩み事・困りごと   

相談窓口は、９１１０番（全国共通）です。 

 どんなことでもお気楽にご相談ください。     □■ 

 

市民運動会 はじめての中止を教訓に 

―芥見東体育振興会会長・今井 晋さん 

 体育振興会は、市民運動会の主管を担って、３６年

間運営を続けてまいりました。今まで雨で途中中止にな

ったことや、順延になったことはありましたが、完全中止

になったのは昨年が初めてでした。 

運動会の準備は、２か月前の８月頃から何度も打合

せや、器具の点検など用意を重ねてまいりました。 

なんとか運動会の開催に向けて、試行錯誤しましたが、

悪天候にはいかんともしがたく、中止を決定せざるを得

ませんでした。 

 延期すると役員の方や、選手の参加が難しく、競技の

運営ができないと思われ到底無理と判断しました。 

 今年の経験を教訓として、来年の運動会に生かしたい

と思います。                 □■ 
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ハンドルキーパーくん 

  

大洞のサギソウ 

早朝の桐が丘地区を巡回 

北山支部愛読者の作品 


